
阿超：
永康的企业很多，知名的企业家

不少。但之前给我的感觉是，虽然生

活在同一座城市，却感受不到他们的

存在。

主持人：
那现在呢？

阿超：
看了永康日报微信公众号首届民

营企业家节的相关报道，感觉我与企

业家们的距离近了不少。特别是经过

年初的疫情后，我觉得他们展现了永

康特有的企业家精神。

主持人：
嗯嗯，你再说说。

阿超：
新冠肺炎疫情来得措不及防，但

在市委、市政府的正确领导下，在不

少抗疫前线都出现了民营企业家的

身影。

主持人：
我市民营企业家真是好样的。

阿超：
随着疫情的变化，不少地方缺少

防疫物资。这时候，一大批民营企业

家第一时间站了出来。比如，步阳集

团捐款 300 万元、华丰小额贷款捐款

100 万元、群升公益慈善基金捐款 50

万元、紫微建筑捐款74万余元、浙江明

新进出口有限公司捐款 20 万元、飞神

集团捐款20万元⋯⋯我在永康日报上

看到这些文章后，深受感动。企业家

们的善举也给了我正能量。

主持人：
确实，这些民营企业家在这时候

彰显了勇于担当的企业家精神。

阿超：
嗯。往往是危难时刻，我们才深

切感受到企业家们的阳光和温暖。
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昔年一副行担走天下,如今工匠精神代代传

往事随风：
永康的民营企业家总给我一种亲

切感。

主持人：
为什么这么说呢？

往事随风：
你看，现在我们耳熟能详的本地

知名企业家，很多是从挑行担开始起

家的。永康历来有从事五金行业的传

统。因为土地资源少，永康人为了谋

生，只能挑着行担，带上冶炼工具，到

外面讨生活。直到上世纪80年代改革

开放，不少工匠回永创业，盖起小工

厂。渐渐地，小工厂变成了大工厂

⋯⋯这才有了现在闻名的五金之都。

主持人：
看来，你对永康五金历史很了解呢。

往事随风：
我年轻时也当过手艺人。那时候

做手艺苦啊，每天风餐露宿、跋山涉

水，到异乡挨家挨户吆喝。为了谋生，

什么都得学着做，磨剪子、补铜壶、补

脸盆⋯⋯不止是我，我们这一辈人都

有过相似的经历，所以看着现在的民

营企业家会感觉格外亲切。他们曾经

和我们在一个队伍里，他们就是永康

改革开放的弄潮儿。看到他们的身

影，就仿佛看到了那段坎坷与奋斗共

存的岁月。

主持人：
是的，我们的五金历史文化是一

笔灿烂的地域财富，而至今活跃着的

民营企业家正是鲜活的历史印记。

往事随风：
对的。很多企业都是祖上一代一

代传下来的老字号。我们相信，他们

作为靠手艺赚钱的匠人，会认真对待

作品，把好品控关，对招牌负责，对祖

业的名声负责。
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优化人居环境

，共建绿色家园

。

公益广告

永康市创建文明卫生城乡工程领导小组办公室

永康日报社

宣

永康ab：
前几天，看到永康日报上有“永商

风采”的报道，为我们永康有这么多厉

害的民营企业家而感到自豪。

主持人：
里面有你熟知的民营企业家吗？

永康ab：
要 说 熟 知 ，那 应 该 就 是 徐 步 云

了。他创建的步阳集团，不仅公司经

营得很好，而且成立了“步阳千万公

益基金”，其中有助困和暑期助学两

大公益活动，每年都能帮助不少贫困

人员，我觉得很赞。

主持人：
看了他们的报道之后，有什么感

触吗？

永康ab：
他们都很厉害，其中一些民营企

业家还很年轻，我要向他们学习。

主持人：
你身边有这样的企业家吗？

永康ab：
在我心中，我老公就是一个名副

其实的企业家。他每天创造财富，工

作很忙、很辛苦，也很有爱心。

主持人：
你真幸福。
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大雄：
你觉得我市民营企业家给城乡

带来最大的改变是什么？

主持人：
你认为是什么呢？

大雄：
他们让城乡变得更美了。

主持人：
那你知道他们是怎么做的吗？

大雄：
比如，在不少美丽乡村，刚开始

都是在民营企业家们的支持下才推

动建设的。正是有了他们的积极参

与，才成就了园周、大陈、塘里等这

样的样本村。

主持人：
是啊，美丽乡村的建设离不开

一批批从乡村走出来的民营企业家

的反哺。

大雄：
我市城乡差距越来越小，我们

确实应该感谢企业家们的付出。

家乡越来越美
离不开企业家的功劳

1日，作为经济发展的主力军，我市广大民营企业家迎来了首个属于自己的节日——首
届永康民营企业家节的开幕。

这一消息刷爆了当天的社交网络，引发了网友的广泛热议：“民营企业家，好样的！”“家
乡变得这么美，多亏了我们村有情怀的企业家！”“前段时间的疫情防控阻击战中，不少民营
企业家向我们村捐了物资。谢谢他们！”

首届永康民营企业家节引发网友热议

永康民营企业家，好样的！
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文化让企业
更有人情味

大鹏：
我来自贵州，在永康生活了三

年，算是一名新永康人吧！永康的

民营企业让人感觉很温馨。

主持人：
企业领导在工作生活上对你们

很体恤吗？

大鹏：
不光是这样，我们公司的文体活

动组织得非常用心。去年，永康不是

举办了一场非公企业文化节吗？我

们公司就参与表演了，我也是其中一

员。在这之前，公司组建了一支文艺

团队，请专门的老师来作指导。

主持人：
这种新型的“团建”形式丰富了

员工的业余生活。

大鹏：
不仅如此，我们公司还有专门的

阅读吧，供我们学习交流。阅读吧里

有很多关于永康的书籍，使我和同样

来自外地的同事更了解永康的风土

人情、历史变迁。永康于我原本只是

工作的异乡，但生活在这里3年了，我

却感到自己和它越来越亲近，越来越

密不可分。

主持人：
因为深入了解了这里的文化，

所以对它产生了深厚的感情。

大鹏：
嗯嗯，现在永康已经成了我的第

二故乡。“润物细无声”这句诗，形容

的就是文化对人潜移默化的影响吧。

主持人：
文 化 兴 企 ，文 化 强 企 。 近 年

来 ，我 市 民 营 企 业 家 重 视 文 化 建

设，以先进思想文化作引领，在丰

富员工业余生活的同时，让企业更

有人情味，更有凝聚力。

向阳而生：
我虽是工薪阶层，但不少亲朋好

友都办有企业，在他们身上看到了企

业家的闪光点，如做事认真负责、办事

效率高、不怕辛苦不畏艰难、虚心好

学、砥砺奋进等等。

主持人：
正是因为这些难能可贵的品质，

所以民营企业家们才能走向成功。

向阳而生：
不过，平时跟他们聊家常时，我也

常听到企业面临的一些问题：比如如

何更好地维护员工关系、提升产品质

量、拓展业务等一系列问题。不过发

展中总会遇到困境，克服后必将迎来

新机遇。

主持人：
回望过去和现在，我市民营企业发

展的背后都是“创一代”辛苦付出的成

果。

向阳而生：
是的。我市民营企业家走南闯

北，带回了丰富的人脉资源、经验、阅

历等财富，为改革开放后民营企业的

蓬勃发展积蓄动能。同时，随着五金

产业的声名远播，我市经济社会发展

也同步迈向新征程。

主持人：
都说一个产业能撬动一个地方的

经济发展，我市的民营企业便是我市经

济发展的主力军，两者相辅相成。

向阳而生：
你说得没错。民营企业家的成

长史，不仅是这个群体宝贵的奋斗

史，更是这个群体留给历史的一笔丰

厚财富。

随着民营企业在我市的不断壮

大，城乡面貌也发生了日新月异的变

化，家乡居住、创业环境的不断改善，

也吸引了在外拼搏的永商带回优质资

源，助力家乡发展，或回迁企业实现多

方共赢。

主持人：
哈哈。他们真的太棒了！
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□记者 秦艳华 高婷婷 吕鹏


